



MINISTROS EXTRAORDINARIOS

El pasado fin de semana se llevaba a cabo en el Seminario la 65 edición del Cursillo de Liturgia, este año dedicado a los Ministros Extraordinario de la Comunión.

Página 5

EDITORIAL

Tierra Santa

En el corazón del mundo, entre Europa y Asia, al Norte de África, hay un pequeño territorio que tuvo el privilegio de ser escogido por Dios para manifestarse a través de él a todos los pueblos de la tierra. En ese pueblo de los descendientes de Abraham, el pueblo de Israel, nació Jesús, el Hijo de Dios, el personaje más influyente en la historia de la humanidad. No todos lo aceptaron como el Mesías en el pueblo judío, pero los cristianos tenemos seguimos teniendo muchos vínculos en común con este pueblo. ¡Nos une todo el Antiguo Testamento! El pueblo judío ha sido injustamente maltratado a lo

largo de la historia, como si fueran ellos y no nuestros pecados los responsables de la muerte de Cristo. Y ha tenido que trabajar mucho por su supervivencia, desde hace siglos hasta este último holocausto.

En el siglo VII después de Cristo surge en Arabia un “profeta” que, al conocer al Dios de los judíos y cristianos, organiza una nueva religión monoteísta, el Islam, con la que también tenemos muchas cosas en común. Pero algunos de sus seguidores fanáticos piensan que es preciso difundir la fe en el único Dios mediante la guerra y ello ha sido causa de mucho

derramamiento de sangre. En realidad contradice su propio nombre: paz. Desgraciadamente son muchos los musulmanes de buena voluntad, como el pueblo palestino, que sufren las consecuencias de estos fanáticos y terroristas. Oj-Alá, es decir, quiera Dios que algún día podamos vivir en paz los que hemos tenido la suerte de hijos de Abraham, nuestro padre en la fe. Ciertamente en Tierra Santa los cristianos son una minoría marginada, pero no se debería marginar el mensaje de Jesús: que todos somos hermanos.

Día 7

El Tweet
del Obispo



Jesús F. G.
@ObispoJesusFG

Los misioneros son personas normales que sienten cómo su corazón arde al encontrarse con Cristo en la escucha de la Palabra y en la Eucaristía y que dan velocidad a sus pies para encontrarse con Él presente también en los que no lo conocen, en los pobres y excluidos. Apoyémoslos.

Queridos hermanos y hermanas:

En el ciclo de catequesis dedicadas al celo apostólico, hoy nos inspira el testimonio de santa Josefina Bakhita. Nació en Sudán y, cuando tenía apenas siete años, fue raptada y convertida en esclava. Durante su esclavitud padeció numerosos sufrimientos físicos y morales. A pesar de tantas heridas recibidas, cuando conoció a Cristo experimentó una gran liberación interior, se sintió comprendida, amada, y capaz de amar y perdonar, como Jesús perdonó a los que lo crucificaron.

La experiencia del perdón hizo de Bakhita una mujer pacífica y pacificadora, libre y liberadora. Su ejemplo nos muestra el camino para liberarnos de nuestros miedos y de nuestras esclavitudes, para desenmascarar nuestras hipocresías y egoísmos, para reconciliarnos con nosotros mismos y sembrar paz en nuestras familias y comunidades. Su testimonio de vida nos enseña que el celo apostólico se expresa en gestos de misericordia, de alegría y humildad.



LA VIÑA DEL SEÑOR

Misioneros desde casa

Tal vez la primera impresión que nos sugiere la palabra “misionero” es la de un cura que lleva una cruz al pecho y está rodeado de niños de color en medio de la selva africana o amazónica, o tal vez de una monja en un país asiático cuidando enfermos... Gracias a ellos la Buena Noticia del Evangelio se ha ido extendiendo por todo el mundo. Y, gracias a los primeros misioneros, los Apóstoles, nosotros tenemos la suerte de conocer a Jesucristo.

El mérito de estos hombres y mujeres, sacerdotes, religiosos o laicos es incalculable. El hecho de dejar su familia, su patria, y de renunciar a un montón de aspiraciones legítimas es una buena prueba de la calidad de su fe y de su generosidad. Pero estaríamos muy confundidos si pensáramos que nosotros no estamos obligados a ser misioneros, es decir, a colaborar a la extensión del

Reino de Dios, aunque no vayamos a emigrar a otro país.

Esa misión ha de empezar en el ambiente en que vivimos, comenzando por la propia familia y las personas más cercanas, no solo ni siquiera principalmente con palabras, sino con el testimonio, con el ejemplo de nuestra vida cristiana. Hoy nuestro mundo está en gran parte descristianizado. Hace algunos años apareció un libro titulado “Francia, país de misión”. Tenemos muchas más razones para hablar hoy día de “España, país de misión”. Pero también nos deben importar los de lejos.

Resulta significativo que la patrona de las misiones sea una monja de clausura, sin salir del convento: Santa Teresita del Niño Jesús. A ella ha dedicado estos días un precioso documento el Papa Francisco. Sus oraciones y sufrimientos por la Iglesia fueron una gran

obra misionera. Seguro que también nosotros tenemos mucho sufrimientos y penalidades que ofrecer por las misiones.

Pero difícilmente puede importarnos que otras personas conozcan a Jesús o lleven una vida cristiana, si nosotros no valoramos y aprovechamos lo que tenemos, si no hemos descubierto a Jesucristo en nuestra vida.

Finalmente la misión necesita ayuda material, atender las necesidades de los misioneros y de sus comunidades cristianas. No es cuestión de dar unas monedas que nos sobran. Hay que ser generosos. Cuanto mayor sea nuestra generosidad más contribuimos al anuncio del Evangelio. Desde aquí, desde nuestras parroquias y de nuestras casas, podemos y debemos ser misioneros.

Máximo Álvarez Rodríguez

DÍA7 PUBLICACIÓN SEMANAL DE LA DIÓCESIS DE ASTORGA

Edita: Obispado de Astorga
Directora: M^a Ángeles Sevillano Fernández
Redactor-Jefe: Ricardo Fuertes Vega

e-mail: dia7@diocesisastorga.es

Dirección: C/ El Carmen, 2 - 24700 - ASTORGA
Teléfono: 987 615 350 (extensión 2016)

Suscripción anual con envío a domicilio: 15 Euros

Nº de cuenta: BSCH ESMM ES54 0049 4625 70 24 16333098

Depósito legal: LE 167-77

Colabora con
DÍA7



dia7@diocesisastorga.es//medioscomunicación@diocesisastorga.es

Si has estado presente en un acontecimiento de tu parroquia, grupo, movimiento...

Envíanos tu noticia

Sólo tienes que mandarnos un correo electrónico con el texto de la noticia y una foto ilustrativa.

La incluiremos en nuestra revista diocesana.



CARTA DEL OBISPO DE ASTORGA



CORAZONES ARDIENTES. PIES EN CAMINO – DOMUND 2023

Los titulares de los programas del corazón más vistos se los llevan famosos que hoy se enamoran de una persona, mañana de otra; un día se juntan y, al siguiente, se separan. En el titulado “Misioneros por el mundo” ofrecido por 13 Tv. los viernes a las 21: 30 h., en cambio, el protagonismo se lo llevan personas fieles a Jesucristo, que aman a los hermanos más necesitados y continúan a su lado haya guerra o haya paz, pobreza o abundancia, frío o calor. Los protagonistas no son gente famosa, pero sí grande, con un corazón ardiente, luz en la mirada y pies en camino hacia los pobres y excluidos.

Aunque no suelen ser noticias tratadas por los medios comerciales, salvo que alguno sufra un atentado, un secuestro, la muerte... en determinadas ocasiones como la que nos brinda la celebración del DOMUND, los solemos contemplar abrazando, celebrando, acompañando a niños y a personas necesitadas en países lejanos y hasta exóticos. De ahí que algunos los consideren superhombres, aventureros, románticos altruistas, llaneros solitarios. Las atractivas imágenes que se nos ofrecen, sin embargo, dejan en un segundo plano realidades que no se descubren a primera vista. A ellas se refiere el Papa Francisco en el Mensaje que ha escrito con motivo de esta celebración misionera.

“ Los protagonistas no son gente famosa, pero sí grande, con un corazón ardiente, luz en la mirada y pies en camino hacia los pobres y excluidos. ”

El DOMUND de este año lleva por título “Corazones ardientes. Pies en camino”. El Santo Padre toma como referencia el texto de los discípulos de Emaús que, aunque conocidísimo, siempre nos depara alguna sorpresa. Volva-

mos una vez más sobre él. Los dos discípulos, naturales de Emaús, retornan a su pueblo sumidos en la tristeza, la desorientación y el desánimo. Hoy, como entonces, también muchos creyentes, también muchos misioneros se sienten desanimados, amedrentados por las situaciones de injusticia, violencia y pobreza que los rodea. Y hoy también el Señor se pone a caminar a su lado, como hizo con los discípulos de Emaús y, aunque no les ahorra la pelea, les da motivos para la esperanza: “En el mundo tendréis luchas -les dice-; pero tened valor: yo he vencido al mundo” (Jn 16, 33).

Jesús, después de escuchar a los dos de Emaús, ilumina con la Sagrada Escritura la situación que viven. Ciertamente, como dice el Papa Francisco, sin la Palabra, “los acontecimientos de la misión de Jesús y de la Iglesia en el mundo permanecen indescifrables”. La escucha de la Palabra encendió los corazones de los discípulos. Así se lo confesaron el uno al otro después de reconocer en el peregrino a Cristo resucitado: “¿No ardía nuestro corazón, mientras nos hablaba en el camino y nos explicaba las Escrituras?” (Lc 24, 32). La historia se repite en los misioneros de hoy. También ellos encuentran en la Palabra de Dios explicación para su misión; también ellos sienten cómo se enciende su corazón en el encuentro diario, cara a cara con el Señor, lejos de los focos mediáticos.

“ Tengámoslos siempre en el recuerdo y apoyémoslos con nuestra oración, nuestros donativos, nuestros sacrificios y, sobre todo, con nuestro testimonio cristiano ”

El ardor del corazón alimentado por el mensaje divino empujó a los dos discípulos a pedirle al Peregrino que se quedara en su casa a pasar la noche. En la cena, viéndolo tomar el pan, bendecirlo, partirlo y dárselo, resurgió en ellos el recuerdo de la Última Cena y lo reconocieron. Sus ojos, se poblaron de luz y sus pies, llenos de alegría, se pusieron en camino, el camino de la misión.

El misionero -repetimos- no es un superhombre, no es un aventurero, no es un romántico altruista, no es un llanero solitario; es una persona normal que, en situaciones difíciles y hasta dramáticas, experimenta la compañía del Señor, come a la mesa con Él y, lleno de alegría y con pies ligeros, se dirige al encuentro de las personas que necesitan escuchar la Buena Noticia de la paz y de la salvación de Dios. Tengámoslos siempre en el recuerdo y apoyémoslos con nuestra oración, nuestros donativos, nuestros sacrificios y, sobre todo, con nuestro testimonio cristiano. Que así sea.

+ Jesús, Obispo de Astorga



"PALACIO GAUDÍ ASTORGA"



Jairo Álvarez presentó en el Teatro Diocesano su libro "Palacio Gaudí Astorga", la obra de investigación más amplia sobre el monumento

El Teatro Diocesano acogió este jueves por la tarde la presentación del libro "Palacio Gaudí Astorga", de Jairo Álvarez, un trabajo fruto de años de investigación sobre el Palacio Episcopal de Astorga, la obra de investigación más amplia y completa dedicada al monumento astorgano, uno de los tres edificios diseñados por Antoni Gaudí fuera de Cataluña.

"Hace 110 años, el obispo de la diócesis de Astorga en aquel momento, D. Julián de Diego García y Alcolea con autoridades y vecinos de nuestra querida Astorga celebraron algo realmente importante y es que, después de años de trabajo y grandes dificultades, se daban por finalizadas las obras del Palacio Episcopal que D. Juan Bautista Grau había encargado realizar al gran arquitecto Antonio Gaudí. Igual que entonces, hoy también nos reunimos para conmemorar aquel acontecimiento y hacerlo de una forma especial: regalando en su 110 aniversario a nuestro Palacio de Gaudí, el libro que recoge su historia y memoria", comenzó el acto el director Víctor Murias. Tras agradecer personalmente la presencia y colaboración de autoridades religiosas, civiles y militares, expresó su respeto por D. José Fernández, exdirector del Palacio y Gemma Quintana, sobrina de D. Augusto Quintana, primer director del Museo de los Caminos del Palacio de Gaudí. Continuó explicando que "Palacio Gaudí Astorga" es un trabajo de cuatro años con 600 páginas, 2150 notas a pie de página de aparato crítico, 50 páginas de bibliografía y más de 300 fotos, "alguna de ellas inédita". "El libro se ha hecho con todo el cariño, cuidado y dedicación. Hemos querido que la sobretapa sea ya en sí misma una justificación para tenerlo; es uno de los planos que Gaudí diseñó para la construcción del Palacio. Estoy personalmente muy contento con el

trabajo y espero que también sea del agrado de todos ustedes", finalizó su intervención Murias.

Por su parte, Jairo Álvarez, autor del libro comenzó su intervención destacando la importancia turística del Palacio Episcopal de Astorga. "Los atractivos de esta pequeña ciudad, acariciada por los aires del cercano Teleno, son muchos en la actualidad en diversos ámbitos. Pero entre todos ellos destaca el Palacio Episcopal." Durante la presentación del libro, Álvarez desgranó el trabajo de cuatro años de investigación que hoy se condensa en esta efeméride.

Cerró el acto el obispo de Astorga, monseñor Jesús Fernández González, "Les invito a entrar en el libro que hoy se presenta "Palacio Gaudí Astorga". El resultado final hace de esta obra una referencia obligada a la hora de estudiar este edificio extraordinario que ha venido a engrandecer nuestra ciudad. Aprovecho para dar gracias a Dios por el artista catalán, hombre de profunda fe, que



Jairo, el Sr. Obispo y D. Victor durante la presentación.

quiso plasmar en su obra la belleza de Dios. Encomiando al Señor a aquellos que han cuidado y mejorado esta obra, especialmente a los pastores que han pastoreado esta Diócesis. Felicito y doy las gracias a todos aquellos que han cuidado esta obra de arte a lo largo de la historia y a los que siguen haciéndolo en la actualidad. Gracias Jairo por el esfuerzo, dedicación y rigor científico con el que ha trabajado. Si algo ha quedado claro es que es una obra coral, hecha entre muchas personas e instituciones. Recibimos, sin duda, un testigo de fe hecha cultura y de cultura empapada de fe. A todos nos corresponde disfrutarlo, conservarlo, mejorarlo y darlo a conocer a las futuras generaciones porque el Palacio de Gaudí glorifica a Dios y hace grande a Astorga y a nuestra Diócesis".

EXITOSO 65º CURSILLO DIOCESANO DE LITURGIA

El Aula Magna del Seminario de Astorga estuvo repleta de diocesanos los días 13 y 14 de octubre para participar en la 65 edición del Cursillo Diocesano de Liturgia.

Tras la acogida en el Seminario y entrega del material a los participantes daba comienzo a las 10 de la mañana del viernes 13 de octubre en la Capilla del Seminario la oración de apertura y a continuación Mons. Fernando Valera, obispo de Zamora comenzaba con la primera exposición *Leccio Divina* bajo el título “La Eucaristía, centro, culmen y fuente de dones divinos para la vida cristiana.”

Al regreso del descanso, ya en el Aula Magna, tras la presentación del cursillo por parte del Delegado Diocesano de Liturgia, D. Jose Luis Castro, comenzaron las ponencias del día. En esta edición del Cursillo de Liturgia los ponentes fueron D. Alejandro Pérez, delegado diocesano de Liturgia de Málaga quien a lo largo de la formación fue dando pautas y explicando a los presentes cómo debe actuar el Ministro Extraordinario en las distintas funciones que tiene para poder llevar a cabo celebraciones y dar la comunión. A lo largo de sus distintas ponencias se fue parando y aclarando las dudas que le iban planteando.

D. Álvaro Lobato, sacerdote de nuestra diócesis, llevó a cabo en la tarde del viernes el taller de música Litúrgica bajo el título “La Música Litúrgica en la parroquia: Cantos para el año Litúrgico y otras celebraciones especiales.” En ella recordó cómo poner el acompañamiento a las celebraciones en los diferentes momentos del año litúrgico, a la vez que facilitó consejo a la hora de preparar una celebración y elegir los temas musicales.

La clausura del cursillo la efectuó nuestro Obispo, quien estuvo presente en todas las ponencias.



D. Alejandro Pérez, delegado diocesano de Liturgia de Málaga.



Mons. Fernando Valera, Obispo de Zamora.

CELEBRACIÓN EN HONOR A LA VIRGEN DEL PILAR

El pasado 12 de octubre a las 11:30 de la mañana en la parroquia de El Buen Pastor de Ponferrada el Obispo de Astorga presidía la celebración de la Eucaristía en honor a la Virgen del Pilar, patrona de la Guardia Civil.

En su homilía Mons. Jesús Fernández, hacía referencia de las distintas guerras que están sucediendo en el mundo y pidiendo que llegue la Paz. Recordando la figura de María como discípula, aprendiendo y abriéndose a la llamada de Dios. Convirtiéndose en modelo de madre, Madre de la Iglesia. Y modelo de misionera. Terminó explicando a los presentes el Plan Pastoral que comienza a llevarse a cabo en la Diócesis, “Hacer grande la Comunidad” invitando a todos a la mesa de la Eucaristía.

Tras la Eucaristía se llevó a cabo el acto de entrega de melladas en el cuartel.



"UN AMOR QUE DA LA VIDA: AMAR PARA PENSAR Y PENSAR PARA AMAR"



XLIV años de Jornadas Nacionales de Formación solo interrumpidas por la pandemia del covid.

Un orgullo para ANFE ya que cada año cerca de 80 adoradoras se reúnen para formarse en el camino que tenemos marcado y hacerlo además con integridad y veracidad

Este año las Jornadas se celebraron en Valencia, diócesis donde nació ANFE un 25 de julio de 1925.

Del 21 al 25 de agosto 80 adoradoras de 25 diócesis de las 42 en que existe ANFE y donde acudieron los Consiliarios de las diócesis de Córdoba, León, Madrid, Santiago de Compostela, Sevilla y Valencia así como nuestro Consiliario Nacional D. Alfonso López Menéndez.

Este año el lema fue "Un Amor que da la vida: amar para pensar y pensar para amar"

La inauguración de las Jornadas fue, como no podía ser de otro modo, con una Eucaristía la cual presidió el Arzobispo de Valencia el Excmo. Y Rvdmo. Sr. D. Enrique Benavent Vidal quien insistió que el Señor debe ser la razón de nuestra vida.

Tres ponencias a lo largo de los cinco días e impartidas por el sacerdote y director del Secretariado Diocesano de Espiritualidad de Valencia D. Santiago Bohigues se harán

extensibles durante todo el año en el tema que cada mes reciben todas y cada una de las adoradoras de España de ANFE para reflexionar, compartir y orar a través de los mismos.

"Hablando de lo nuestro" son clases impartidas para formarse sobre cómo preparar las Vigilias mensuales y extraordinarias que ANFE celebra a lo largo del año, su liturgia, orden y coordinación son aspectos muy importantes a tener en cuenta para una buena realización de las mismas.

Uno de los días de las Jornadas se llama "día de ruta" en que, para despejar de lo intenso del resto, se sale a conocer un lugar cercano, en éste caso fue el Parque Natural de la Albufera con paseo en barca, pero esto no nos hace perder nuestro Espíritu pues se comienza con el rezo de Laudes y éste caso concreto se celebró antes de la comida la Eucaristía presidida por D. Santiago Bohigues y concelebrada por todos los Consiliarios asistentes y por el párroco del Palmar de la Albufera, D. Antonio Jesús Teruel, quien con mucho interés nos explicó la devoción del pueblo del Palmar al Cristo de la Salud. Se finalizó éste día en la Basílica de Nuestra Señora de los Desamparados donde se rezó el Santo Rosario y posteriormente en la Catedral las Vísperas.

Agradecemos las explicaciones sobre la historia de la Basílica de nuestra Señora de los Desamparados y sobre el Santo Cáliz realizadas por S. Álvaro Almenar, Vicerrector de la Basílica y Celador del Santo Cáliz.

El último día una gran Vigilia de Adoración al Santísimo Sacramento, que es quien nos mueve y acompaña en el caminar de cada día de ANFE, por turnos y durante toda la noche, se celebró en el colegio mayor de la Asunción donde tuvieron lugar éstas XLIV JORNADAS NACIONALES DE FORMACIÓN DE ANFE

Merce de Uña

Responsable MMCC de ANFE

EUCARISTÍA EN HONOR A LA VIRGEN DE LOS REMEDIOS, PATRONA DE SANABRIA

El pasado 1 de octubre se celebraba en el Santuario de los Remedios en Otero de Sanabria, la Eucaristía en honor su patrona.

La celebración estuvo presidida por el Obispo D. Jesús Fernández y concelebrada por los sacerdotes de la zona. En su homilía el Sr. Obispo expresó su alegría por acompañar a los sanabreses y a los devotos de la Stma. Virgen de los Remedios. Tras la Eucaristía comenzaron la procesión acompañados por el sonido de gaita y tambores.



"CORAZONES FERVIENTES, PIES EN CAMINO"

Es lema para este año del DOMUND es un eco de los discípulos de Emaús. Porque es el único Señor de la Historia nada le es ajeno; ha querido llamar desde el Bautismo a ser "discípulos misioneros" que construyan su Reino en este mundo, a expertos en unir fe y vida, a profetas como los de Israel que sepan discernir su voluntad y su vida sea una voz que ilumina senderos en la noche de nuestro tiempo. El "Día Mundial de la propagación de la Fe" nos recuerda la responsabilidad de todo bautizado a ser evangelizadores en todos los ámbitos de la vida.

1ª Lectura: SAÍAS 45,1.4-6

Así dice el Señor a su Ungido, a Ciro: -Yo lo he tomado de la mano para doblar ante él las naciones y desarmar a los reyes, para abrir ante él las puertas, para que los portales no se le cierren. Por mi siervo Jacob, por mi escogido Israel, te llamé por tu nombre, te di un título de honor, aunque no me conocías. Yo soy el Señor y no hay otro; fuera de mí no hay dios. Te pongo el cinturón, aunque no me conoces, para que sepan de Oriente a Occidente que no hay otro fuera de mí. Yo soy el Señor y no hay otro.

Notas: "*Sepan que yo soy el Señor y no hay otro; fuera de mí no hay dios*", proclama el profeta Isaías. Dios nos acompaña como a Israel. Un Dios que se sirve de instrumentos insospechados, como Ciro rey persa, para liberar a Israel de la deportación. *Un Dios que establece una relación de tú a tú con las personas, que "toma de la mano, llama y elige"*. Tan importante es lo que ocurre como nuestra forma de entender lo que acontece.

SALMO RESPONSORIAL 95,1.3-5.7-10ac**2ª Lectura: TESALONICENSES 1,1-5b**

Pablo, Silvano y Timoteo a la Iglesia de los Tesalonicenses, en Dios Padre y en el Señor Jesucristo. A vosotros, gracia y paz. En todo momento damos gracias a Dios por todos vosotros y os tenemos presentes en nuestras oraciones, pues sin cesar recordamos ante Dios, nuestro Padre, la actividad de vuestra fe, el esfuerzo de vuestro amor y la firmeza de vuestra esperanza en Jesucristo nuestro Señor. Bien sabemos, hermanos amados de Dios, que él os ha elegido, pues cuando os anuncié nuestro Evangelio, no fue sólo de palabra, sino con la fuerza del Espíritu Santo y con plena convicción.

Ricardo Fuertes

Evangelio: MATEO 22,15-21

En aquel tiempo, se retiraron los fariseos y llegaron a un acuerdo para comprometer a Jesús con una pregunta. Le enviaron discípulos suyos, con unos herodianos, y le dijeron:

-Maestro, sabemos que eres sincero y que enseñas el camino de Dios conforme a la verdad, sin que te importe nadie, porque no te fijas en las apariencias. Dinos, pues, qué opinas: ¿es lícito pagar impuesto al César o no? Comprendiendo su mala voluntad, les dijo Jesús:

-Hipócritas, ¿por qué me tentáis? Enseñadme la moneda del impuesto. Le presentaron un denario. Él les preguntó:

-¿De quién son esta imagen y esta inscripción? Le respondieron:

-Del César. Entonces les replicó:

-Pues dad al César lo que es del César y a Dios lo que es de Dios.

COMENTARIO DEL EVANGELIO

Desde diversos ángulos viene el evangelista Mateo presentándonos el rechazo del pueblo judío al mensaje del Reino. A los tres gestos simbólicos, el de la entrada en Jerusalén el de la purificación del templo y el de la higuera improductiva, seguían las tres parábolas que hemos proclamado los tres domingos anteriores (la de los dos hijos, la de los siervos infieles y la del banquete) hoy viene el primero de los tres diálogos o diatribas, que son respuestas de Jesús a cuestiones claves la de hoy sobre el tributo al César y los dos próximos domingos sobre la resurrección de los muertos y la del mandamiento más importante.

La pregunta sobre el tributo la hacen los fariseos apoyados en los herodianos, partidarios del sometimiento al imperio romano. Entre otras razones porque el cobro de los impuestos les proporcionaba pingües beneficios. Es, claramente, una pregunta trampa; pero Jesús no duda en responder con toda firmeza, rehusando cualquier tentación de poder teocrático. El reinado de Dios está más allá de nuestras estructuras políticas, sociales o económicas. La fe –que es vida, pero ante todo es regalo de Dios– nos ilumina la realidad y nos permite ver cuáles de entre nuestras estructuras humanas, independientes, laicas posibilitan la llegada e implantación del Reino de Dios. Constantemente hemos de estar ejerciendo nuestra libertad y optando. Pero, "a Dios lo que es de Dios y al César lo que es del César".

La quintaesencia del Reino es que Dios aparezca como Padre de todos sin exclusiones y por tanto todos hijos y hermanos. El Padre en este Reino, que es una familia, tiene predilección por los más pequeños, los más débiles. Esta es la misión que trae del Padre y que ahora nos confía a nosotros. es la Buena Nueva.

Pío Santos Gullón



En la comarca zamorana de los Valles, en la ribera del río Tera, se encuentra Abraveses, cuya parroquia tiene por patrono al Apóstol Santiago. Preside Santiago a caballo, pero cuenta también con otra imagen con vivos colores del santo peregrino. El templo es acogedor y está bien cuidado. Sus arcos de ojiva no dejan ver la piedra, pero la pintura de los nervios le da un encanto especial. En todo caso destaca la devoción a las Virgen de las Encinas, cuya fiesta se celebra en torno a su ermita a finales de agosto. En esta parroquia nació el beato y mártir Luis Furones.

Abraveses de Tera



Templum libri



CATEQUESIS DE ORIENTACIÓN CATECUMENAL-NIÑOS

Bien sabemos que los libros solos “no hacen la catequesis”, pero pueden ser una gran ayuda. La obra que aquí se presenta, con el título “Catequesis de orientación catecumenal”, responde muy bien a las exigencias del momento presente en la transmisión de la fe: puede ser utilizada en el ámbito de la familia, de la parroquia, de la escuela o de los movimientos eclesiales; tiene en cuenta la actual situación de secularización y da prioridad al testimonio evangelizador; ofrece un planteamiento catecumenal de la iniciación cristiana con un programa que mira al itinerario completo para llegar a ser cristianos y no a la sola recepción de un sacramento; y, algo muy importante, no suplanta a los **Catecismos oficiales de la CEE Jesús es el Señor y Testigos del Señor**, sino que remite a su enseñanza ayudando a poner en ejercicio las cuatro dimensiones que deben estar siempre presentes en la catequesis (confesión de la fe, celebración, compromiso y oración). Este proyecto se propone realizar una catequesis viva que inicie a los niños y adolescentes en la fe y en la vida cristiana. (DYA-CATEQUESIS)

Rosí Gutiérrez

NOMBRAMIENTOS

- Rvdo. D. Miguel Ángel Fernández Orduña

Párroco de Cerdillo, Murias, Pedrazales, San Ciprián de Sanabria y Trefacio, continuando ejerciendo el mismo oficio en Cervantes, Doney de la Requejada, El Puente, Escuredo de Sanabria, Ferreros, Galende, Paramio, Ribadelago, Robleda, Rozas, San Juan de la Cuesta, San Martín de Castañeda, Valdespino de Sanabria y Vigo de Sanabria, y nombrándolo párroco de las que venía atendiendo como administrador parroquial o encargado, véase de Barrio de Rábano, Coso, Limianos de Sanabria, Rábano de Sanabria, Rionegrilo, Rosinos de la Requejada, San Justo de Sanabria, Santiago de la Requejada, Sotillo de Sanabria y Villarino de Sanabria.

- Rvdo. D. Jerónimo Martínez Franco

Administrador parroquial de Toral de Fondo y Toralino de la Vega.